

Título del proyecto: Vos para mí, yo para vos. Por el derecho a la educación superior

Coordinador/a del proyecto:

- Nombre y Apellido: Graciela Alejandra Tapia
- Correo electrónico: gracielatapia6421@gmail.com

Resumen:

En “Vos para mí, yo para vos. Por el derecho a la Educación Superior” le damos continuidad a un trabajo que venimos realizando desde el año 2018 en la zona del oeste de Godoy Cruz, con la propuesta de Tutorías, entre otras actividades comunitarias, para las compañeras de la zona que quieren ingresar y permanecer en carreras de nivel superior y cuyas condiciones de vida cotidiana no pueden ser resueltas desde políticas académicas habituales. Nuestro proyecto asume el desafío de brindar una alternativa que dentro de la universidad no se encuentra: un ACOMPAÑAMIENTO PERSONALIZADO durante un año lectivo preparando el ingreso universitario que tiene en cuenta la idiosincrasia de la comunidad, sus formas de relacionarse, sus maneras de producción solidaria, como las ferias que sostienen las compañeras, trabajando con organizaciones barriales, feministas y educativas que aportan riqueza a esta iniciativa.

El grupo de base se va consolidando desde el 2017, cuando nos juntamos por primera vez, hoy somos varias personas las que militamos firmemente y para esta 14^a. Convocatoria sumamos a varias de las tutoras e ingresantes que se unieron en febrero. Con ellas asumimos la gran tarea de internalizar la esencia del proyecto para que puedan, a su vez, ser acompañantes en las materias que han estudiado y también talleristas, ya que en este proceso dialógico, horizontal, plural que sostenemos, un objetivo es que todas ocupemos TODOS los lugares de decisión y de trabajo.

El tema del COVID-19 está presente todavía, por eso seguiremos afrontando el gran desafío de la alfabetización académica, pero con la gran experiencia que adquirimos en estos dos años de pandemia, las tutorías que más crecieron y tuvieron asistencia sostenida fueron las de herramientas virtuales. Sorteamos el obstáculo dedicando parte del presupuesto a las recargas telefónicas, consiguiendo celulares en

condiciones para poderse conectar, usando la computadora del proyecto, recibiendo donaciones para “completar” computadoras de escritorio y, por supuesto, contando con un gran grupo de tutoras. Para muchas ingresantes que no están incluidas en un grupo de trabajo como el nuestro la posibilidad de preparar su examen de ingreso durante el aislamiento social y sin poder adquisitivo es casi imposible.

Nuestro proyecto está avalado por una comunidad en la que nos estamos referenciando como un nexo positivo entre el barrio y la UNCuyo. Cada integrante del grupo es una mujer detrás de la cual hay una familia para la que también militamos con talleres varios. Con ellas compartimos la vida cotidiana: el proyecto está presente en las celebraciones barriales, en el tratamiento de situaciones conflictivas, en la recaudación de fondos para el Jardín Maternal, en la feria comunitaria y en la vida del CEBJA.

Por lo dicho, consideramos oportuna la existencia de un DISPOSITIVO DE ESTRATEGIAS PERSONALIZADAS E INTEGRADAS para el INGRESO y PERMANENCIA a la UNCuyo y otras instituciones de educación superior, estrategia que sostiene el Proyecto “Vos para mí, yo para vos. Por el derecho a la Educación Superior”.